

**Xinhua. 2009. "RESUMEN: Respalda China inversión de sus empresas en Perú".**  
**Xinhua, noviembre 24**

LIMA, 23 nov (Xinhua) -- China apoya y estimula a sus más grandes y prestigiosas corporaciones a invertir en Perú, al tiempo que alienta a sus importadores en la compra de productos peruanos para incrementar el comercio bilateral.

Así lo afirmó hoy en Lima el presidente del Comité Nacional de la Conferencia Política del Pueblo Chino y miembro del Comité Permanente del Buró Político del Partido Comunista de China (PCCh), Jia Qinglin.

"Las relaciones bilaterales han iniciado una nueva etapa de desarrollo, China está dispuesta a seguir reforzando la cooperación económica y comercial con Perú que ha tenido en los últimos años un impulso importante", dijo Jia Qinglin en alusión al Tratado de Libre Comercio (TLC) suscrito en abril pasado, el cual entrará en vigencia en 2010.

El funcionario chino precisó que en 38 años de relaciones diplomáticas entre ambos países el comercio aumentó 387 veces, al pasar de 19,4 millones de dólares en 1971 a más de 7.000 millones el año pasado.

Perú es un socio comercial importante para China en América Latina, mientras que el mercado chino es el segundo destino de las exportaciones peruanas, precisó Jia Qinglin en el Foro de Comercio e Inversión Perú-China.

En este foro organizado por la Agencia peruana de Promoción de la Inversión Privada (ProInversión) y la Agencia de Promoción de la Inversión de la República China (Cipa), el dignatario chino comentó que la inversión de su país en Perú rebasa 1,400 millones de dólares, mientras que la inversión peruana en China asciende a 42 millones de dólares.

"El principal destino de la inversión china es el sector minero y energético (petróleo), pero hay interés de tener presencia en puertos, ferrovías y otros aspectos del sector infraestructura", manifestó el dirigente chino.

Dijo que la cooperación en materia económica y comercial ha traído beneficios intangibles a las dos naciones y se espera que con la entrada en vigencia del TLC bilateral, se consolide el desarrollo integral para ambas partes.

Jia Qinglin aseguró que las instituciones financieras chinas están dispuestas a ofrecer apoyo financiero para la cooperación empresarial de ambos países, con la finalidad de aprovechar los enormes beneficios de este acuerdo.

Jia Qinglin encabeza una delegación de 30 funcionarios de Estado y una misión de 100 ejecutivos de empresas chinas, las cuales evalúan en Perú las oportunidades de concretar negocios.

El presidente del Consejo de Ministros (PCM) del Perú, Javier Velásquez, dijo por su parte que la inversión china comprometida en el país sudamericano asciende a más de 1.200

millones de dólares, con lo cual ocupa el primer lugar en el ranking de inversionistas asiáticos en el país.

"A esta cifra debe incluirse la compra de acciones de la empresa 'Peru Copper' por parte de la minera china Chinalco, que pagó 703 millones de dólares para implementar el proyecto cuprífero Toromocho, ubicado en la región andina de Junín", sostuvo Velásquez.

Agregó que se debe considerar la adquisición de la empresa "Northern Peru Copper" por parte de la compañía China Minmetals/Jiangxi Copper, que a un costo de 434 millones de dólares se adjudicó el proyecto Galeno, en el departamento norteño de Cajamarca, para explotar oro y cobre.

A estas inversiones se sumarán en el futuro 2.200 millones de dólares de Chinalco a partir de 2010 para la construcción del proyecto Toromocho, el cual empezará a operar a finales de 2012.

El funcionario peruano añadió a estas cifras 1.000 millones de dólares que ejecuta Minmetals en la construcción de la mina Galeno para 2010.

Al clausurar este lunes el Foro de Comercio e Inversión Perú-China, el primer ministro peruano destacó que el objetivo del encuentro es afianzar los lazos comerciales y de inversión entre ambos países y propiciar la atracción de inversiones en los sectores estratégicos de Perú.

"Perú tiene una importante brecha que subsanar en materia de infraestructura y requiere inversiones hasta por 37.000 millones de dólares, de las cuales 37 por ciento corresponde al sector transportes, 22 por ciento a electricidad, 16 por ciento a saneamiento y 14 por ciento a telecomunicaciones", agregó.

Javier Velásquez reiteró que los empresarios chinos han mostrado interés de participar en proyectos de inversión como telefonía y comunicaciones, electricidad, terminales portuarios y ferroviarios. Fin